

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Admission et orientation en 6e : 40 000 élèves à l'échelle nationale

RENDUS publics samedi, à travers les plateformes numériques Kewa et Xgest, les résultats de la transition des classes de 5e année du cycle primaire à celles de sixièmes dans le secondaire fixent chaque province dans les quotas d'apprenants à accueillir pour l'année 2022-2023.

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

LES élèves de 5e année du primaire sont fixés sur leur sort samedi dernier pour ce qui est de leur orientation et admission en classe de 6e des lycées et collèges du Gabon.

Rendus publics à travers les plateformes numériques Kewa et Xgest, ces résultats de transition entre les deux cycles d'enseignement fixent chaque province dans les quotas d'apprenants à accueillir pour l'année scolaire 2022-2023. Ils sont donc 40 000 à avoir été admis et orientés dans les

différents bassins pédagogiques à l'échelle nationale pour les 9 prochains mois. Auxquels il faut ajouter On prend également en compte les 20077 redoublants de l'année dernière. Ce qui donne des effectifs prévisionnels de l'ordre de 60 077 élèves pour cette année qui va commencer dans moins d'un mois. On obtient, au final, des ratios (nombre moyen d'élèves par classe) prévisionnels de l'ordre de 52. "Il faut souligner que ce nombre-là prend en compte les minima (les plus faibles effectifs d'élèves) et les maxima (les plus forts effectifs)", explique Blanche-Reine Mebaley, directrice générale de l'enseignement

Photo: DR

TABLEAU RECAPITULATIF DE L'ORIENTATION NATIONALE PAR PROVINCE

Tableau 1. Récapitulatif national de l'orientation des élèves admis en classe de 6^{ème} dans les lycées et collèges par province

Provinces	Effectifs en 6ème 2021-2022	Redoublants	Effectifs Admis orientés	Année scolaire 2022-2023	
				Effectifs prévisionnels	Ratios prévisionnels
ESTUAIRE	25512	10484	22868	33 352	51
HAUT-OGOOUÉ	4767	2512	3477	5 989	53
MOYEN-OGOOUÉ	1927	681	1395	2076	51
NGOUNIÉ	2809	1057	2477	3 534	50
NYANGA	1330	573	905	1 478	48
OGOOUÉ-IVINDO	2086	1143	919	2062	56
OGOOUÉ-LOLO	1582	490	1183	1 673	48
OGOOUÉ-MARITIME	6237	2230	4205	6 435	56
WOLEU-NTEM	3010	907	2571	3 478	49
TOTAL	49260	20077	40000	60 077	52

Tableau récapitulatif de l'orientation nationale par province.

secondaire et normal. Les 40 000 élèves admis et orientés en classe de 6e dans les lycées et collèges se répartissent entre l'Estuaire avec 22 868 apprenants, le Haut-Ogooué (3 477), le Moyen-Ogooué (1 395), la Ngounié (2 477), la Nyanga (905), l'Ogooué-Ivindo (919), l'Ogooué-Lolo (1 183), l'Ogooué-Maritime (4 205) et

le Woleu-Ntem (2 571). Ajoutés aux redoublants de l'an dernier, les effectifs prévisionnels dans la matrice de l'année 2022-2023 devraient aboutir aux ratios d'élèves par classe à 51 en moyenne dans l'Estuaire, 53 (Haut-Ogooué), 51 (Moyen-Ogooué), 50 (Ngounié), 48 (Nyanga), 56 (Ogooué-Ivindo), 48 (Ogooué-Lolo),

56 (Ogooué-Maritime) et 49 (Woleu-Ntem). Une amélioration à prendre en compte, quand on sait que ces nombres moyens d'élèves par classe se situaient, par le passé, entre 75 et 90, voire 100 dans la majorité des bassins pédagogiques. Des effectifs pléthoriques qui sont ainsi maîtrisés au fil des années.

Le clin d'œil de *Lybek*



Le cactus des structures d'accueil

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

ILS sont désormais connus les 40 000 élèves orientés en classe de sixième pour la prochaine année scolaire 2023-2023. Une cuvée assez importante, qui devra composer avec les 20077 élèves n'ayant pas obtenu leur billet pour franchir la première classe du cycle secondaire. Pour ces derniers, comme pour l'ensemble des établissements scolaires, le ministère de l'Éducation nationale a fixé la date de la prochaine rentrée des classes

au 5 septembre, mois au cours duquel de nouvelles structures d'enseignement devraient voir le jour. Engagée dans un processus de construction, de réhabilitation et d'extension des établissements scolaires et structures d'apprentissage inclus dans le Projet d'investissement dans le secteur de l'éducation (Pise), la nouvelle équipe dirigeante de ce département hautement sensible devrait, comme ses prédécesseurs, résoudre cette problématique. Si la province de l'Estuaire est la plus fournie en termes d'établissements et autres

équipements, en raison des 22 868 élèves qu'elle devra absorber cette année, les autres provinces devraient emboîter le pas. Si la pandémie de Covid-19 a mis à nu la problématique des effectifs pléthoriques, celle-ci a surtout permis aux responsables de ce département de développer de nouvelles dispositions comme l'enseignement à distance. Dans cette logique, le Gabon, qui entend transformer son système éducatif à l'horizon 2035, gagnerait à poursuivre le projet de désengorgement des établissements.